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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL ILUSTRE CONCEJO CANTONAL 1 

CELEBRADA EL JUEVES TRES DE JULIO DE DOS MIL CATORCE. 2 

 3 

En la ciudad de Cuenca, en la Sala de Sesiones del Concejo 4 

Cantonal, el jueves siete de julio, a las dieciséis horas 5 

quince minutos, se instala la Sesión Ordinaria del Ilustre 6 

Concejo Cantonal, presidida por el Ing. Marcelo Cabrera 7 

Palacios, Alcalde de Cuenca. Asisten los Concejales y 8 

Concejalas: Dr. Xavier Barrera, Srta. Gabriela Brito 9 

Andrade, CPA Ruth Caldas Arias, Ing. Priscila Carrión, 10 

Econ. Martha Castro, Sra. Paola Flores Jaramillo, Dra. 11 

Narcisa Gordillo Cárdenas, Dr. Iván Granda Molina, Dra. 12 

Norma Illares Muñoz, Dra. Carolina Martínez Ávila, Dr. 13 

Carlos Orellana Barros, Lcdo. Lauro Pesántez Maxi y Dr. 14 

Cristian Zamora Matute. 15 

 16 

Actúa el Secretario del Ilustre Concejo Cantonal Dr. Diego 17 

Monsalve, que suscribe. 18 

 19 

Asisten los Funcionarios y Funcionarias Municipales: Ing. 20 

Esteban Coronel, Director Administrativo; Arq. Nancy 21 

Quezada, Directora de Áreas Patrimoniales; CPA Laura 22 

Vizhñay, Auditoria Interna; Ing. Pablo Peñafiel, Director 23 

de Avalúos y Catastros; Dr. Juan Diego Donoso, Delegado de 24 

la Directora de la Bienal de Cuenca; Crnl. Guillermo Cobo, 25 

Comandante de la Guardia Ciudadana; Ing. Xavier Espinoza, 26 

Director de la Comisión de Gestión Ambiental; Lcda. 27 

Catalina Serrano, Directora de Comunicación Social; Arq. 28 

Carlos Álvarez, Director de Control Municipal; Lcda. Sofía 29 

Valenzuela, Directora de Desarrollo Social; Mast. Eliana 30 

Bojorque, Directora de Educación y Cultura; Dra. María José 31 

Machado, Directora de Equidad y Género; Ing. Carlos 32 

Cordero, Director de Fiscalización; Arq. Ana Rodas, 33 

Directora de la Fundación El Barranco; Dr. Gustavo Duque, 34 

Director del Hospital de la Mujer y el Niño; Ing. Ximena 35 

Barrera, Directora de Informática; Arq. Fanny Ochoa, Jefa 36 
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de Ordenamiento Territorial; Dr. Simón Valdivieso, 1 

Procurador Síndico Municipal; Arq. Pablo Abad, Director de 2 

Planificación; Dr. Leonardo Ochoa, Director de Talento 3 

Humano; Ing. Manuel Bedoya, Director de la Unidad 4 

Ejecutora; Ing. Cristian Moyano, Director de Tránsito; Ing. 5 

Hernán Plaza, Jefe de Descentralización e Ing. Esteban 6 

Balarezo, Jefe de la Unidad de Gestión Estratégica 7 

Cantonal. 8 

 9 
GERENTES: Dr. Jaime Moreno, EDEC EP.; Dra. Andrea Arteaga, 10 

EMAC EP; Dr. Alfredo Aguilar, EMOV EP; Arq. Johana Jara, 11 

EMUCE EP; Dr. Felipe Camacho, EMURPLAG EP; Ing. Hernán 12 

Tamayo, EMUVI EP; Ing. Iván Palacios, ETAPA EP; Dra. Ximena 13 

Sempértegui, Gerente de FARMASOL. 14 

 15 

SECRETARIOS: Econ. Esteban Bernal, Gobierno y 16 

Administración. 17 

 18 

Constatado el quórum con la presencia de trece Concejalas y 19 

Concejales, da inicio la sesión con la lectura del orden 20 

del día. 21 

 22 

SEÑOR ALCALDE: Señor Concejal Pesantez. 23 

 24 

LCDO. LAURO PESANTEZ: Muchas gracias señor Alcalde, 25 

compañeros concejales, concejalas, yo más bien, como este 26 

espacio es un espacio ciudadano, además es un espacio 27 

político, hay una solicitud de comisión general, que, con 28 

su venía señor Alcalde, que se dé lectura de esa comisión 29 

general, a través de la secretaria y la persona que está 30 

solicitando, a lo mejor este aquí. 31 

 32 

SEÑOR ALCALDE: Con gusto señor Concejal, señor  33 

Secretario. 34 

 35 
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SEÑOR SECRETARIO: Oficio 142, numero S.C.; Cuenca primero 1 

de julio del 2014; señor doctor Diego Monsalve Tamariz, 2 

Secretario del I. Concejo Cantonal; De mis consideraciones: 3 

Mediante el presente solicito que en la sesión ordinaria 4 

del Concejo Cantonal convocada para el día jueves 3 de 5 

julio del 2014, sean recibidos en comisión general el 6 

Colectivo de los Defensores de Animales Silvestres y 7 

Domésticos de Cuenca, representados por la Sra. Yomara 8 

Vanessa Rubio Sarmiento, los mismos que abordaran el tema 9 

“Ordenanza Municipal para la protección de animales 10 

silvestres y domésticos de Cuenca”; con gran estima y 11 

consideración le suscribo atentamente, Lauro Pesantez Maxi, 12 

Concejal del Cantón Cuenca. 13 

 14 

SEÑOR ALCADE: Señoras y señores Concejales es una Comisión 15 

General, creo que a partir del día de hoy, debemos hacer 16 

uso de la silla vacía todos los ciudadanos que crean la 17 

necesidad de exponer sus puntos de vista, son bienvenidos, 18 

consulto a ustedes. Srta. Vicealcaldesa. 19 

 20 

CPA. RUTH CALDAS: Gracias señor Acalde, señoras y señores 21 

Concejales, funcionarios de la corporación, ciudadanos, 22 

ciudadanas, medios de comunicación que hoy nos acompañan, 23 

un saludo fraterno a todos. Señor Alcalde, me parece que al 24 

ser la primera comisión general que se recibe dentro de 25 

esta nueva faceta del Concejo Cantonal, es imprescindible, 26 

que a través de Secretaria, se dé a conocer cuáles son los 27 

mecanismos por los cuales los ciudadanos pueden acceder a 28 

comisión general, me refiero concretamente a la forma y a 29 

los tiempos.  30 

 31 

SEÑOR ALCALDE: Por favor señor Secretario, que se prepare 32 

el documento, en esta ocasión vamos a dar paso a la 33 

comisión general y por favor si nos presenta un documento 34 

con las formas y los tiempos, para la próxima sesión. 35 
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SEÑOR SECRETARIO: Si señor Alcalde, debo indicar que hay 1 

una ordenanza vigente que es precisamente para hacer uso, 2 

para ejercer el derecho de la silla vacía, ordenanza que se 3 

encuentra en plena vigencia, que ha sido expedida en debida 4 

forma y que está en conocimiento de las ciudadanas y los 5 

ciudadanos. Usualmente, señor Alcalde lo que se ha sabido 6 

acostumbrar es darles un tiempo determinado, para quienes 7 

está haciendo uso de la palabra en comisión general o en 8 

silla vacía, que generalmente ha sido cinco minutos. 9 

 10 

SEÑOR ALCALDE: Perfecto, entiendo  que si ha estado 11 

previsto cinco minutos, vamos a pedir igualmente que se de 12 

paso a esa intervención, Srta. Vicealcaldesa, señor 13 

concejal Pesantez. 14 

 15 

CPA. RUTH CALDAS: Gracias señor Alcalde, únicamente por 16 

precisar el contenido de la ordenanza, tal como está 17 

dispuesto en la norma cantonal, una comisión general puede 18 

estar abordada por cualquier ciudadano, no es menester que 19 

este incluido el punto que desea tratarse dentro del orden 20 

del día, lo que sí es imprescindible es señalar, es que 21 

después de la comisión general no hay resolución que se 22 

tome, ni debate al que pueda llegar el Concejo Cantonal. 23 

 24 

SEÑOR ALCALDE: Así procederemos; señor Secretario, por 25 

favor que se proceda con la comisión general. Tenga la 26 

gentileza Srta., bienvenida. 27 

 28 

A las dieciséis horas veinte se recibe en comisión general 29 

a la Sra. Yomara Vanessa Rubio Sarmiento, representante del 30 

Colectivo de los Defensores de animales silvestres y 31 

domésticos de Cuenca. 32 

 33 

SRA. YOMARA RUBIO SARMIENTO: Muy buenas tardes a todos, 34 

Ing. Marcelo Cabrera, muchísimas gracias por la apertura 35 

que nos han dado para tocar el tema de la ordenanza de los 36 
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animales, en defensa de ellos, en realidad nosotros 1 

documentado la problemática que existe en nuestra ciudad y 2 

los puntos básicos que queremos se tomen en cuenta para una 3 

reforma integral de la ordenanza. La ordenanza existe desde 4 

el 2004 y a ciencia cierta no sabemos que ha sucedido para 5 

que no se haya ejecutado, por eso es que hemos preparado un 6 

material audiovisual para que ustedes tengan en cuenta, en 7 

pocos minutos debido al tiempo que tenemos de la 8 

problemática de la cual vamos nosotros a pedir se tome las 9 

medidas necesarias, no sé si nos puedan ayudar con los 10 

videos que les hemos pasado, muchas gracias.  11 

 12 

SEÑOR ALCALDE: Srta. Yomara Rubio, por favor. (Se proyecta 13 

el video). 14 

 15 

SRTA. YOMARA RUBIO: Bueno en realidad nosotros hemos 16 

planteado tres temas: La esterilización como el método del 17 

control de la sobrepoblación canina y felina; que se puedan 18 

continuar con las campañas de esterilización gratuitas 19 

sobre todo en las zonas rurales y con las personas de bajos 20 

recursos económicos, es una forma de solucionar de tomar 21 

control de la sobrepoblación que tenemos en estos momentos 22 

en la ciudad; hay otro punto también fundamental de la 23 

venta ambulante y en los mercados que es un situación 24 

terrible, nosotros hemos documentado también esto, 25 

esperamos que los videos que hemos preparado en realidad, 26 

ustedes lo puedan ver, porque está documentado el problema 27 

que existe en los mercados y en si la ordenanza, yo saque 28 

copias para que ustedes lo tengan en físico, prohíbe, 29 

prohíbe en realidad que se dé esto en los mercados y 30 

nosotros queremos que sea algo definitivo, tenemos la 31 

ubicación de los domicilios en donde les guardan a los 32 

animales después de la venta, y prácticamente nos toca 33 

salir los miércoles, los sábados a recoger a los animales 34 

que no venden de la basura, el problema de zoonosis es muy 35 

grave, porque en realidad los animales muertos, enfermos se 36 
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venden entre los alimentos, se bota en la basura, están 1 

expuestos a un montón, a una contaminación grave, hemos 2 

hablado en la Secretaria de Salud, hemos ido a Agrocalidad, 3 

hemos pedido realmente que podamos trabajar de manera 4 

coordinada, no solo las organizaciones animalistas, sino 5 

todas las entidades que pueden, a las que les compete esta 6 

situación y hablando de…. Por favor vean un poquito de lo 7 

que está pasando en los mercados. (Se proyecta video) 8 

 9 

SRA. YOMARA RUBIO SARMIENTO: En la ordenanza que tenemos 10 

del 2004 en el capitulo cuarto de la comercialización de 11 

experimentación con los animales el Art. 8 dice: La venta 12 

de animales domésticos que se hagan en ferias o mercados 13 

deberá contar con la infraestructura adecuada, la Dirección 14 

de Control tomará medidas relativas a la organización y 15 

sistema de venta de animales en los mercados y demás centro 16 

de expendio, yo les pregunto esta es la infraestructura 17 

adecuada? aquí hay control de la Dirección de Salud? está  18 

violando en si la ordenanza y en el reglamento de tenencia 19 

de perros del Ministerio de Salud, también estipula que si 20 

en el caso que se diera la venta se debe hacerlo de la 21 

mejor manera, pero en realidad nosotros nos preguntamos si 22 

en realidad se deben vender animales de compañía en los 23 

mercados, usted se acerca a una clínica veterinaria o 24 

asiste a una fundación y a usted le entregan a un animalito 25 

con su debido carnet de vacunas, esterilizado, le 26 

garantizan la salud del animal, pero en estos casos, 27 

nosotros que les rescatamos, cada semana, los animales 28 

mueren con parvovirus, moquillo, están infestados de 29 

parásitos y en realidad usted si compra un animal en el 30 

mercado es muy probable que muera, nosotros tenemos pocos 31 

casos que se han salvado y en realidad como les digo, 32 

nosotros lo que planteamos es que se prohíba, no queremos 33 

nosotros obviamente que se lo haga de una manera, que les 34 

ocasione también a las personas que están vendiendo un 35 

problema, más allá del que ya lo tienen, nosotros 36 
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planteamos ayudar y viabilizar la atención médica de estos 1 

animales con su apoyo obviamente, pero nosotros viabilizar 2 

las adopciones de estos animales, sabemos que nos pueden a 3 

nosotros apoyar en cuestiones de las requisas y desmantelar 4 

digamos así, los criaderos donde les tienen en pésimas 5 

condiciones, pero también hay un punto muy importante que 6 

nosotros no podemos hacernos cargo de la cantidad de 7 

animales, que hay, nosotros las organizaciones animalistas, 8 

la Fundación Arca, ustedes saben en qué situación está de 9 

hacinamiento, entonces lo que plantemos es que poco a poco 10 

se pueda viabilizar las adopciones pero esos animales 11 

necesitan atención médica urgente, lo poco que ustedes 12 

pueden ver, en realidad no es tan fuerte como lo que 13 

nosotros hemos podido documentar, como les explica tenemos 14 

la dirección de los domicilios en donde les guardan después 15 

de los días de venta, los meten en saquillos, ahí no tienen 16 

agua, no tienen alimento, no tiene ningún trato más, están 17 

en carretillas, los meten en un parqueadero, hablemos de 18 

uno de los casos en donde ahí están hasta el siguiente día 19 

de venta, sin agua, sin alimento no son condiciones en las 20 

que se debe tener un animal, los animales tiene derechos, y 21 

nosotros estamos violando todos los derechos de ellos y 22 

necesitamos tomar ya medidas urgentes, es más no sabemos 23 

porque hasta el momento nunca se ejecutó las sanciones que 24 

plantea la ordenanza como esta en el 2004, por eso es que 25 

nosotros en base a las necesidades que tenemos en estos 26 

momentos, hemos planteado algunas reformas y el trabajo 27 

conjunto de todas las entidades, Ministerio de Salud, 28 

Municipio, Agrocalidad, las Organizaciones Animalistas y 29 

que se involucre toda la ciudadanía, nosotros necesitamos y 30 

es más la ordenanza lo dice, que el municipio va a disponer 31 

de un lugar adecuado para todos los animales incautados, 32 

pero no tenemos ese lugar y ya existe un lugar, un albergue 33 

municipal que funciona desde ya casi 4 años en Ambato, el 34 

director es el Dr. Diego Barrera, el presupuesto anual que 35 

reciben para el refugio son $100.000 dólares y ellos hacen 36 
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campañas de esterilización continuas a bajos costo $10 $12 1 

dólares y en los meses de febrero y agosto son 2 

completamente gratis, aparte la atención medicina como es a 3 

bajo costo, pues de ahí mismo tratan de seguir 4 

financiándose, hacen campañas constantes de concientización 5 

involucras a los jóvenes, las universidades, los colegios, 6 

las escuelas para que los niños aprendan, los jóvenes 7 

aprendan ya tengan una mentalidad diferente en el trato de 8 

los animales, porque nosotros no solo hablamos de una 9 

tenencia responsable sino de una relación con los animales 10 

de respeto de amor, de realmente de bríndales el bienestar 11 

que ellos necesitan, el Dr. Diego Barrera, está muy gustoso 12 

y él trabaja para el municipio, así que sí que ustedes 13 

solicitaran la presencia de él, solo basta una invitación 14 

formal del Municipio de Cuenca para el Municipio de Ambato, 15 

y él puede compartir la experiencia de cómo han sido estos 16 

años de trabajo para que nosotros podamos darnos cuenta que 17 

es viable, que hay presupuesto para hacerlo y en sí, 18 

responsabiliza a los municipios, un poquito yo quiero 19 

hablarles de esto el Art. 145…..bueno muchas gracias 20 

ingeniero, pero en realidad esperamos que nos ayude en este 21 

tema, es muy importante. 22 

 23 

SEÑOR ALCALDE: Muchas gracias, su presencia en la silla 24 

vacía, vamos a pasar, bueno antes de nada, quiero 25 

indicarles que sobre este tema, hemos estado trabajando 26 

intensamente, han habido reuniones ya, de varias 27 

direcciones con empresas como la EMAC por ejemplo, para 28 

tratar el tema, vamos a pasar su queja, su petición a las 29 

comisiones de Legislación, que revisen la ordenanza, a la 30 

comisión de Salud y a la comisión de Medio Ambiente, de tal 31 

manera que nos presenten un informe, espero que las 32 

comisiones presenten los informes pero; ya vamos hablar de 33 

ese tema, muchas gracias a usted. 34 

 35 

SECRETARIO ALCALDE: Señor Secretario. 36 
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 1 

EL ILUSTRE CONCEJO CANTONAL 2 

 3 

1.- CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN SOBRE EL CONTENIDO DEL ACTA 4 

DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL 26 DE JUNIO DE 5 

2014. 6 

 7 

SEÑOR ALCALDE: Señoras, señores concejales, antes de 8 

conocer el acta, quiero dar la más cordial bienvenida a 9 

nuestra nueva compañera la Econ. Martha Castro, Martha sea 10 

usted bienvenida, tengo la seguridad que su aporte en el 11 

Concejo va ser de los mejores, tendrá todo el respaldo 12 

nuestro, de tal manera que sea usted, bienvenida acá al 13 

seno del Concejo. Señor Secretario. 14 

 15 

SEÑOR SECRETARIO: A su consideración el Acta. 16 

 17 

SEÑOR ALCADE: Se aprueba el Acta señor Secretario. Con el 18 

voto salvado de la Econ. Martha Castro.  19 

 20 

EL ILUSTRE CONCEJO CANTONAL, AL TRATAR EL PUNTO 1 DEL ORDEN 21 

DEL DÍA, RESUELVE APROBAR EL CONTENIDO DEL ACTA DE LA 22 

SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL 26 DE JUNIO DE 2014; SIN 23 

OBSERVACIONES Y CON EL VOTO SALVADO DE LA SEÑORITA 24 

CONCEJALA ECON. MARTHA CASTRO. 25 

 26 

2.- CONOCIMIENTO DE LA RENUNCIA IRREVOCABLE PRESENTADA POR 27 

EL DR. LEONARDO BERREZUETA, A LAS FUNCIONES DE CONCEJAL DEL 28 

CANTÓN CUENCA. 29 

 30 

SEÑOR ALCALDE: Señoras, señores concejales, les pido mil 31 

disculpas, a partir del día de hoy, voy a presentar un 32 

informe de actividades de los días de gestión al frente de 33 

la alcaldía, tal manera que les ruego que cualquier 34 

requerimiento como ha sido el accionar en mi vida de 35 

servicio público sea aclarado en esta sesiones de concejo, 36 
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tal manera que les pido, por favor cualquier duda, que se 1 

lo hago, antes de ello, yo sí quiero pedirles 2 

encarecidamente, y soy muy, no soy pues adicto a las 3 

contradicciones ni a contradecir algunas versiones que he 4 

escuchado en los medio de comunicación, yo sí quiero decir 5 

señoras y señores concejales que existen comisiones 6 

nombradas en el seno del Concejo Cantonal, comisiones que 7 

tiene que tramitar los proyectos que se presenten para 8 

conocimiento del Concejo, a mis manos no ha llegado ningún 9 

documento listo para presentar en el seno del Concejo, sin 10 

embargo he escuchado que aquí se tratar únicamente temas 11 

superficiales, temas que no tienen interés para la 12 

ciudadanía, y quiero decirles con la frontalidad y la 13 

hombría de bien, que aquí señores las cosas tenemos que 14 

hablarnos claro, tenemos que hablarnos claro, sobre quien 15 

está fallando, sobre quien está fallando, aquí hay 16 

comisiones y si tenemos que trabajar los siete días de la 17 

semana para aprobar y tramitar las ordenanzas, lo haremos y 18 

es más yo voy a exigir que se traten temas de fondo en el 19 

Concejo Cantonal y para eso quiero tomar la iniciativa de 20 

que se conforme una comisión integrada por representantes 21 

de uno y otro bando, para que armonicen el contenido de las 22 

propuestas de ordenanza e inmediatamente traer al seno del 23 

concejo, reitero, no es mi forma de actuar, el tratar temas 24 

superficiales yo estoy aquí para servir a la ciudad y para 25 

temas de fondo, yo no rehuyó nunca a los temas de contenido 26 

para la ciudad, es más me gusta tratarlos y me gusta 27 

tratarlos con la debida argumentación y en la forma que 28 

debemos hacerlo, tal manera que yo quiero pedirles como 29 

solicitud mía que el día de hoy se conforme una comisión 30 

que armonice las propuestas de ordenanza y que tramite lo 31 

más ágilmente a la alcaldía para poner en consideración del 32 

seno del Concejo, tengo que hacerlo de manera pública y 33 

delante de los medios de comunicación porque he sido 34 

aludido en alguno de los medios, pues a so pretexto que no 35 

he traslado al Concejo Cantonal los temas a profundidad, 36 
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reitero los trataremos, si tenemos que reunirnos los siete 1 

días a la semana nos reuniremos señores; para eso estamos, 2 

voy ceder la palabra al Dr. Granda y a la Srta. 3 

Vicealcaldesa y al señor concejal Orellana. 4 

 5 

DR. IVAN GRANDA: Si señor Alcalde, compañeros concejales, 6 

ciudadanos, ciudadanas, bueno felicitarles la presentación 7 

de los compañeros que vinieron frente al tema de la 8 

protección animal, evidentemente en el reglamente de 9 

tenencia y manejo responsable de perros que estableció el 10 

Ministerio de Salud nos hace corresponsables en su Art. 19 11 

y 20, ojala que podamos como usted lo ha planteado y lo ha 12 

dispuesto que lo tengamos en la comisión de Legislación; 13 

Señor Alcalde, efectivamente el acuerdo que tuvimos la 14 

semana anterior fue justamente esa de empezar a discutir 15 

temas de trascendencia para la ciudad, agradecemos la 16 

puntualidad de todos los compañeros concejales hoy, hemos 17 

iniciado en hora en punto, y evidentemente decirle que si 18 

posiblemente existe algún error frente al tema de la 19 

interpretación de algunos criterios pero nosotros hemos 20 

hecho llegar a su despacho el tema de una petición de 21 

fiscalización para Liga Deportiva Universitaria, con oficio 22 

107 el cual también he podido enviar a Fiscalización al 23 

concejal Zamora, con quien hemos compartido, ojala que 24 

podamos eso ponerlo en el orden del día, a usted también  25 

le habíamos comentado el tema, faltaba efectivamente un 26 

informe, ya está el informe presentado para poder 27 

considerarlo en las próximas sesiones; Señor Alcalde 28 

también evidentemente en el tema de la comisión de 29 

Seguridad debo informarle que en la comisión de Legislación 30 

se trató el tema suspendiéndose para el día lunes un 31 

trabajo conjunto entre la comisión de Seguridad y 32 

Legislación, también y esta presentada a su despacho, en el 33 

tema de la nominación del Dr. Eliecer Cárdenas también se 34 

hizo llegar a secretaria un criterio por parte del concejal 35 

que está en uso de la palabra, en función de efectivamente 36 
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apoyar de ese trabajo de Eliecer Cárdenas como hombre 1 

ilustre cañarense, hombre de letras que jamás estaríamos en 2 

posición de generar ninguna contradicción frente a esa 3 

potestad y estamos muy de acuerdo con eso, estimado 4 

Alcalde, en conversación el día viernes con usted quedamos 5 

en que íbamos a tratar de regularizar y que el Concejo 6 

Cantonal conozca en el seno efectivamente lo planteado por 7 

usted y que también se le haga un oficio y eso fue pedido a 8 

usted, para que sea incluido en el orden del día de hoy, 9 

pero no sé qué pasaría, tal vez algún error o no llego a 10 

tiempo el oficio por ventanilla única, en donde 11 

solicitábamos que por ejemplo el Concejo Cantonal felicite 12 

a Eliecer Cárdenas y también agradezca los servicios del 13 

Dr. Juan Cordero Iñiguez, y evidentemente estamos 14 

preocupados porque recibí y en función de la ciudadanía que 15 

hoy está presente estamos fiscalizando algunas cosas y 16 

habíamos acordado en el que el día de hoy recibamos en 17 

comisión general también a algunos gerentes, el Gerente de 18 

ETAPA, porque como señalaba el concejal Lauro Pesantez, no 19 

puede la presa enterarse antes que los compañeros 20 

concejales y la administración y creo que eso era 21 

importante y se ha dicho mucho el día de hoy y esta semana, 22 

entonces para mi si es preocupación sobre un tema de 23 

derecho de la naturaleza y ambiente y sobre todo en función 24 

del principio constitucional de precautelación  ambiental 25 

el tema de Guangarcucho que creo debe ser discutido y 26 

conocido, cual es el criterio de la administración en 27 

función que estamos ya 50 días en la administración 28 

municipal y en los medios de comunicación directamente lo 29 

he dicho señor Alcalde que si fuera tan amable usted de 30 

hacerse cargo del tema, usted es un conocedor, ingeniero, 31 

un hombre de experiencia y que se apersone porque estamos 32 

botando el 10% de aguas residuales al río Cuenca, lo cual 33 

es preocupante supremamente para usted y lo hemos 34 

compartido y creo que para eso estamos nosotros los 35 

concejales, señor Acalde para siempre apoyar su gestión y 36 
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evidentemente también hacerle ver algunas cosas que nos 1 

preocupan a los compañeros concejales, de igual forma y por 2 

ultimo señor Alcalde, decirle que por ejemplo hemos tenido 3 

una conversación con el Dr. Camacho en días anteriores, nos 4 

ha explicado por ejemplo como el cuestiona por ejemplo el 5 

tratamiento del Camal que se estaba yendo a construir en 6 

Atucloma y él ha planteado un criterio absolutamente de 7 

acuerdo y ponderable frente al hecho de que en Atucloma el 8 

cree que técnicamente no se debe dar, hay estudios técnicos 9 

que establece por ejemplo que se tienen que discutir aquí 10 

como ciudad, discutir temas transcendentes señor Alcalde, 11 

estoy consciente de usted y ojala que yo pueda ser parte de 12 

la comisión que usted ha planteado, estaré gustoso y le 13 

agradezco también por el apoyo que hemos recibido por parte 14 

de la persona que va hacerse cargo de asesorar a la 15 

comisión de Legislación que he sido notificado por parte 16 

del Dr. Leonardo Ochoa, le agradezco, pero evidentemente 17 

por ejemplo con el tema del señor Camacho, él tiene 18 

experiencia en Israel y por ejemplo nos explicó 19 

pormenorizadamente el proyecto que está planteando, si, 20 

porque no en un lugar y porque que si en un lugar, entonces 21 

cuando las cosas están absolutamente claras para la 22 

ciudadanía le hacen bien a la ciudadanía y apoyamos esa 23 

gestión, sin duda, pero como decía el concejal Lauro 24 

Pesantez, si y tomo sus palabra estimado Lauro con su 25 

permiso y con su venia, decía las cosas tenemos que 26 

enterarnos primero aquí, antes que se entere en el Tiempo y 27 

que se diga que una obra tan importante como Guangarcucho 28 

ambientalmente importante no se va hacer de acuerdo a 29 

declaraciones de Diario El Tiempo, entonces otra cosa es la 30 

información que nos ha dado el Dr. Camacho, que estableció 31 

por ejemplo cual es el plan operativo que él está señalando 32 

que es supremamente inteligente, que tiene roscas de 33 

integridad, de movilidad, de uso de faenamiento adecuado, 34 

entonces todo eso ojala que nos pueda explicar, para que 35 

todos los compañeros concejales y la ciudadanía conozcan, 36 
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entonces en ese sentido, señor Alcalde que la próxima 1 

sesión, vamos hacerle llegar el documento que corresponde, 2 

con la firma ojala, de los quince compañeros concejales. 3 

 4 

DRA. NORMA ILLARES: Punto de orden, señor Alcalde. 5 

SEÑOR ALCALDE: Si, señora concejal Illares. 6 

 7 

DRA. NORMA ILLARES: Gracias señor Alcalde, muy buenas 8 

tardes con todas y con todos, con el respeto de los 9 

compañeros concejales de la manera más comedida, pido un 10 

poco para poder organizar la sesión de Concejo Cantonal que 11 

podemos tratar el punto número dos del orden del día, creo 12 

que estamos en ese punto y podamos en este caso dar por 13 

conocida la renuncia irrevocable presentada por el Dr. 14 

Leonardo Berrezueta a la funciones de concejal del Cantón 15 

Cuenca, con el afán de poder organizarnos en la reunión los 16 

temas que trae el señor concejal Granda en este momento 17 

creo que son absolutamente importantes, pero creo que se 18 

deberá debatir en otro espacio, entonces yo pido señor 19 

Alcalde, estimados compañeros y compañeras concejales que 20 

nos tratemos de centrar en el punto dos del orden del día.  21 

 22 

DR. IVAN GRANDA: Continuo con mi palabra señor Alcalde, me 23 

disculpa, pero no tendría lugar el punto de orden porque 24 

usted planteo el dialogo y la propuesta y evidentemente 25 

usted va a dar continuación. 26 

 27 

SEÑOR ALCALDE: Lo único señor concejal, nada más que seamos  28 

lo más concisos, yo lo que había dicho, pedí disculpas 29 

porque me salte mi informe, no constaba en el orden del día 30 

por algún olvido involuntario y quería dar a conocer mi 31 

informe, por eso yo les pedí disculpas para leerles el 32 

informe, para que ustedes, hagan cualquier puntualización 33 

como se servirán hacerlo a partir del día de hoy en todas 34 

las sesiones ordinarias del Concejo Cantonal, por eso yo 35 

creo que termine por favor señor Concejal Granda. 36 
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DR. IVAN GRANDA: Sin duda señor Alcalde, en esa misma 1 

lógica y que usted ha planteado un dialogo siempre franco y 2 

directo se plantearon temas de trascendencia que nosotros 3 

estamos planteando que como comisión, en comisión general 4 

recibamos por ejemplo a los diferentes gerentes, la próxima 5 

semana y evidentemente así no conste en el orden del día, 6 

usted es el presidente del Concejo Cantonal y para los 7 

cuencanos y cuencanas sería importante lo que usted tiene 8 

decir frente a la gestión del espacio municipal y en ese 9 

sentido por tanto no tendría lugar el punto de orden dado 10 

por la concejal Norma Illares, entendemos señor Alcalde, 11 

compañeros concejales que buscaremos que el debate tenga 12 

mayor altura y empecemos a decidir sobre temas de 13 

transcendencia para la ciudad, gracias señor Alcalde, por 14 

el uso de la palabra. 15 

 16 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señor concejal, solamente rapidísimo 17 

dos aclaraciones, el tema de Liga Deportiva Universitaria 18 

apenas lo recibí lo traslade al señor Síndico Municipal, 19 

está en análisis, así como está en análisis la propuesta de 20 

ordenanza que llego a la alcaldía, el tema que tiene que 21 

ver con él, está en análisis, no del alcalde, sino en 22 

análisis de las comisiones, tal manera que apenas reciba de 23 

las comisiones, yo pondré a conocimiento del Concejo 24 

Cantonal, no va a demorar un minuto en llegar al Concejo 25 

Cantonal señoras  y señores concejales, por eso les decía 26 

me extraña que se diga que yo no pongo a consideración y en 27 

eso si quiero aclarar del Concejo Cantonal temas 28 

transcendentes, no es mi forma de actuar, la que alguien 29 

indico por algún medio de comunicación; finalmente en lo 30 

relacionado solamente dos aclaraciones decimos: relacionado 31 

con el informe de las dependencias municipales y de las 32 

empresas municipales lo conoceremos la próxima semana en 33 

una sesión exclusiva para ese fin, exclusiva para ese fin, 34 

yo creo que aquí señoras y señores concejales con justísima 35 

razón, todas y todos ustedes tiene legítimo derecho en 36 
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conocer puerta adentro como está la situación de la 1 

corporación municipal y aquí ustedes y yo nos hablaremos la 2 

verdad sobre ese tema. Cedo la palabra a la señorita 3 

Vicealcaldesa, me ha pedido la palabra el señor concejal 4 

Orellana, el señor concejal Lauro Pesantez, y el señor 5 

concejal Barrera, en su orden, les ruego definir esa 6 

comisión, señoras y señores concejales con la finalidad de 7 

armonizar y agilitar la presentación de las ordenanzas para 8 

que no se diga que lo mío está mejor o lo suyo no vale, de 9 

tal manera que aquí avancemos a nombre de la ciudad y 10 

creando justamente, pues avanzando en favor de los 11 

ciudadanos. 12 

 13 

CPA. RUTH CALDAS: Gracias señor Alcalde, precisamente para 14 

guardar la formalidad de la sesión y para que las 15 

resoluciones sean absolutamente validas, me permito hacer 16 

una sugerencia señor Alcalde, salvando su mejor criterio, 17 

en el tema del informe, me parece que es fundamental que 18 

este Concejo pueda conocer de primera fuente cuales han 19 

sido las actividades de la administración municipal en esta 20 

última semana, sin embargo habiendo ya arrancado la sesión 21 

este momento no es pertinente, lo habríamos incluido al 22 

inicio del orden del día, antes de iniciar la sesión yo le 23 

pediría señor Alcalde, insisto guardando su mejor criterio 24 

que la semana siguiente podamos conocer un informe 25 

acumulado de las dos semanas, luego me parece que han sido 26 

validos todos los temas que se han tratado, pero insisto 27 

por guardar la formalidad de la sesión y la validez de las 28 

resoluciones que tome este ente colectivo, es importante 29 

concentrarnos en el punto en el que este momento nos 30 

encontramos que es el segundo y último de la sesión,  31 

dejando la posibilidad quizás de una vez concluido el orden 32 

del día, poder conversar, poder afianzar algunos temas y 33 

por supuesto generar algunas sugerencias que siempre vienen 34 

a bien, en este sentido más bien me permito sugerir al 35 

Concejo Cantonal, se inicie el debate de conformidad con lo 36 
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previsto para el punto dos del orden del día, respecto de 1 

lo cual, pediré nuevamente la palabra, en el momento 2 

oportuno. 3 

 4 

SEÑOR ALCALDE: Señor concejal Granda. 5 

 6 

DR. IVAN GRANDA: Yo si quisiera señor Alcalde, usted es la 7 

máxima, así sea un proceso informal, no contrariar su 8 

voluntad de que efectivamente usted conozca, conozcamos lo 9 

que se ha hecho esta semana, mi criterio y el criterio de 10 

los compañeros de bloque y la otra cosa es que no cabe 11 

debate, porque únicamente es en el orden del día, está 12 

puesto conocimiento de la renuncia irrevocable, entonces no 13 

cabría debate, solo eso, nada más compañero Alcalde. 14 

 15 

SEÑOR ALCALDE: Gracias, Señorita Vicealcaldesa, solicitó la 16 

palabra. 17 

 18 

CPA. RUTH CALDAS: Gracias, señor Alcalde, si bien es cierto 19 

este punto del orden del día no amerita en estricto sentido 20 

una resolución del Concejo Cantonal tal como está previsto, 21 

nada más el punto nos convoca hoy para conocimiento de una 22 

renuncia que ha sido presentada por uno de los ediles o ex 23 

ediles debo decirlo, porque públicamente se ha conocido que 24 

ya desde hace varias horas ha asumido otro cargo, ha 25 

presentado ante el I. Concejo Cantonal, me parece más bien 26 

que más que debate, más que una pugna de ideas este debería 27 

ser el espacio propicio para reflexionar, reflexionar de 28 

cuan comprometidos estamos con las causas de ciudad y con 29 

este órgano colegiado, sin nuestro compromiso se encuentra 30 

firme, férreo para con esa propuesta que le generamos a la 31 

ciudadanía, este es el momento en el que quizás a propósito 32 

de esta reflexión podamos ratificarnos, realmente a pesar 33 

de que de conformidad con el código de la democracia hay 34 

una persona que asume este espacio, siempre volver a tomar 35 

las cosas desde cero, genera un tiempo no, yo además 36 
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quisiera aprovechar de esta intervención para solicitar por 1 

su intermedio señor Alcalde al Síndico Municipal, nos 2 

comparta el criterio respecto si en esta sesión únicamente 3 

es procedente que se conozca la renuncia del concejal en 4 

mención o si por el contrario, es también, el espacio 5 

propicio para que podamos, digamos nominar a la concejala 6 

dentro de las comisiones en las que estuvo su antecesor, en 7 

una suerte de comparación en lo que sucedió hace dos o tres 8 

años en el Concejo Cantonal, cuando uno de los ediles 9 

abandono su espacio, me parece que, señor Alcalde, hubo 10 

primero la designación además por parte del Consejo 11 

Nacional Electoral de la persona que vendría en su 12 

reemplazo y luego el Concejo Cantonal resolvió si esa 13 

persona, asumía exactamente las mismas responsabilidades 14 

que su antecesor, yo quisiera pedirle por eso señor Alcalde 15 

que por su intermedio podamos conocer ese criterio de 16 

sindicatura. 17 

 18 

SEÑOR ALCALDE: Voy a pedirles señores y señoras concejales, 19 

con el máximo respeto, todavía no hemos entrado en el 20 

punto, yo voy aceptar la sugerencia, el informe vamos a 21 

presentar la próxima semana se debió a un error mío, lo 22 

reconozco de no incluir en el orden del día, vamos a 23 

presentar la próxima semana, no hay ningún problema en 24 

esto, pero voy a ceder la palabra sobre lo que esté en 25 

discusión al señor concejal, yo he pedido señoras y señores 26 

concejales se nombre una comisión, avancemos ágilmente con 27 

el tema de las ordenanzas, aportemos a la ciudad y pues yo, 28 

yo sobre todo estos dimes y diretes terminen y trabajemos 29 

todos en función de ciudad, tal manera que voy a ceder la 30 

palabra al señor concejal Orellana, al señor concejal 31 

Pesantez, al señor concejal Barrera y pasamos a segundo 32 

punto. 33 

 34 

DR. CARLOS ORELLANA: Gracias señor Alcalde, muy buenas 35 

tardes compañeras, compañeros, funcionarios municipales, 36 
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señor Alcalde, con el respeto que siempre me ha 1 

caracterizado, la sesión pasada tuve a bien comentarle esa 2 

preocupación de hecho que teníamos de que las sesiones 3 

pueden ser mucho más interesantes y que de hecho pueden dar 4 

resultados a la ciudadanía en los temas que les preocupe y 5 

que les ocupa y que a nosotros nos ocupa como responsables 6 

concejales que somos, creo que está bien que hagamos esta 7 

reflexión el día de hoy, yo comparto plenamente este es un 8 

acto de ciudadanía pero es también un acto de madurez, yo 9 

lamento mucho y debo decir con mucha sinceridad de que 10 

todavía aquellas, aquellos fuegos de la campaña no logren 11 

de alguna manera tener ya un nivel que nos permita 12 

sentarnos a conversar con la alta responsabilidad que nos 13 

corresponde, a mí me gustaría y me encantaría, señor 14 

Alcalde y creo que a todos los que estamos acá debatir 15 

temas transcendentes para la ciudad, lamentablemente temas 16 

triviales, a veces temas sutiles, nos distraen y hacen que 17 

entremos por gusto en debates que son innecesarios, creo 18 

que la ciudadanía los cuencanos se merecen todo el respeto 19 

y también comparto plenamente con usted Alcalde, el trabajo 20 

de las comisiones tiene que ser efectivo, no pueden haber 21 

comisiones que sean de membrete o comisiones que 22 

simplemente sean como un premio a un momento político 23 

determinado, la gente que está en las comisiones tiene la 24 

obligación moral, ética de responder y de trabajar y tenga 25 

la certeza Alcalde que el caso puntual de quienes formamos 26 

parte de País, va tener todo ese respaldo lo hemos 27 

manifestado desde el primer día, usted tiene señor Alcalde 28 

en sus manos la oportunidad de aprovechar que tiene 29 

concejales dispuesto a trabajar por Cuenca, en otra hora 30 

habido aquí concejales que únicamente se han opuesto a todo 31 

y que lamentablemente han dicho no a muchas cosas y a 32 

muchos temas que los cuencanos vienen reclamando, hoy usted 33 

tiene en sus manos concejales jóvenes pero por la juventud 34 

no significa que no estemos, más bien por ser jóvenes 35 

estamos totalmente comprometidos con la ciudad, así es que 36 
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señor Alcalde, le tomamos la palabra, nosotros somos 1 

hombres de retos estamos acá por Cuenca, aprovecho esta 2 

coyuntura política que no siempre existe, que 3 

lamentablemente en muchas ocasiones, hubiésemos y reitero 4 

hubiésemos deseado tener esa coyuntura que hoy si, goza 5 

usted, con concejales que están dispuestos a trabajar y 6 

apoyar todos los proyectos de ciudad, nosotros tenemos como 7 

mentalidad y como principio trabajar por los cuencanos y 8 

cuencanas, estamos dispuestos a trabajar sábados, domingos 9 

no nos preocupa el tema, Lauro la semana pasada decía, aquí 10 

no nos hemos quedado cuatro horas a veces nos hemos quedado 11 

diez y más horas y es debatiendo y discutiendo los temas de 12 

la ciudad, así es que señor Alcalde, el llamado no es 13 

solamente para nosotros, también es para usted, es en doble 14 

vía, es de absoluta responsabilidad y es un llamamiento 15 

amigable, horizontal, respetuoso como nos caracteriza a los 16 

hombres de bien y además frontal como siempre ha sido 17 

nuestra característica y en ese sentido Alcalde, más bien, 18 

comprometerles a los compañeros de las comisiones a que 19 

brindemos y trabajemos y demos los frutos que la ciudad 20 

espera, con gusto señor Alcalde yo creo que no sea 21 

necesario formar comisiones de diálogos, creo que somos 22 

maduros para poder entender el mensaje de que cada comisión 23 

tiene la obligación de presentar los trabajos que están 24 

pendientes, planificación, medio ambiente, hoy día 25 

estuvieron aquí, unos jóvenes entusiastas de que hay una 26 

ordenanza que tiene que ser mejorada y compartimos 27 

plenamente ese entusiasmo que ellos tienen, el afán es 28 

poder avanzar, nosotros vamos a trabajar, vamos a doblar 29 

los esfuerzos, inclusive Alcalde, estamos trabajando en una 30 

ordenanza que la vamos a compartir con ustedes y con los 31 

compañeros concejales que obliga también a los concejales a 32 

tomar el cargo de concejal en serio, no es un tema de que 33 

yo vengo una hora y me despido y me vengo de aquí la otra 34 

semana cuando tengo comisión, ese es un tema de 35 

responsabilidad y lo digo porque yo si tengo la calidad 36 
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para poder reclamar porque he pasado a tiempo completo 1 

dedicado a la concejalía, de tal forma, que inclusive las 2 

comisiones entreguen informes, que las comisiones de reúnan 3 

al menos una vez cada vez, que tengamos proyectos que ahí 4 

se puedan debatir de manera articulada y ese es un tema 5 

señor Alcalde que es importante que se pueda avanzar, 6 

inclusive que vaya a permitir tomar decisiones en un 7 

reglamento que ya es caduco, usted recordará la polémica 8 

del día de la posesión porque tenemos un reglamente que 9 

justamente maneja la sesiones del concejo que es ya de 10 

décadas pasadas y que de hecho no se acopla para nada a la 11 

realidad jurídica en la que vive el estado y en la realidad 12 

en la que estamos viviendo como municipio, entonces 13 

básicamente eso Alcalde, a la ciudadanía a los funcionarios 14 

que están aquí presentes por favor, no nos vean como la 15 

oposición que es un error muy grande hacerlo aquello, 16 

veámonos como concejales, veámonos como equipo, yo no vengo 17 

acá con la intención de hacerle quedar mal a nadie, ni es 18 

nuestro afán Alcalde que usted se equivoque, para nosotros 19 

ojala no haya equivocaciones en esta administración y las 20 

cosas se hagan bien por Cuenca, pero ya si el llamado es a 21 

nosotros, pues hagámonos un llamado conjunto y veamos como 22 

equipo y trabajemos juntos. 23 

 24 

SEÑOR ALCALDE: Yo debo aclarar que mi propuesta es en doble 25 

vía, he dicho si yo tengo que trabajar los siete días de la 26 

semana he de trabajar y usted me conoce señor concejal. 27 

Señor concejal Pesantez. 28 

 29 

LCDO. LAURO PESANTEZ: Muchas gracias señor Acalde y 30 

compañeros concejalas y concejales, en primera instancia ya 31 

el informe, ya se aprobó que va dar en la próxima sesión, 32 

en la sesiones ordinarias, pues así mismo es compañeros 33 

concejales, de alguna manera nosotros que estamos en este 34 

espacio podemos compartir porque ya los cinco años algo 35 

hayamos aprendido, por otro lado señor Alcalde, usted hablo 36 
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también de una comisión, yo voy a solicitar que con su 1 

autorización se de lectura al Art. 327 de Cootad señor 2 

Alcalde, después seguiré haciendo uso de la palabra. 3 

 4 

SEÑOR SECRETARIO: Art. 327: Las comisiones serán 5 

permanentes; especiales u ocasionales; y, técnicas. Tendrán 6 

la calidad de permanente, al menos, la comisión de mesa; la 7 

de planificación y presupuestos; y, la de igualdad y 8 

género. Los órganos normativos de los gobiernos autónomos 9 

descentralizados regularán su conformación, funcionamiento 10 

y operación, procurando implementar los derechos de 11 

igualdad previstos en la Constitución, de acuerdo con las 12 

necesidades que demande el desarrollo y cumplimiento de sus 13 

actividades. Continúa el artículo…. 14 

 15 

SEÑOR ALCALDE: Señor Concejal. 16 

 17 

LCDO. LAURO PESANTEZ: Muchas gracias señor Acalde, hasta 18 

ahí nomás, entonces, en vista de aquello compañeros 19 

concejales y de acuerdo a este artículo, si podemos 20 

conformar otras comisiones, comisiones especiales, 21 

ocasionales, permanentes y técnicas, entonces la propuesta 22 

que esta haciendo el señor presidente de este Concejo 23 

Cantonal que es el señor Alcalde, está en su competencia, 24 

más bien viabilicemos, le nombramos nosotros como el seno 25 

del Concejo Cantonal o pedimos al señor Alcalde que hable 26 

con los señores presidentes de cada comisión y le nombre 27 

una comisión, puede ser ocasional, permanente, de acuerdo 28 

al tema específico que van a tratar, más bien pregunto o a 29 

su vez mociono que tal vez se reúna el señor Alcalde con 30 

los presidentes de cada comisión o todos sus concejales y 31 

resuelvan una comisión de acuerdo al tema que van a tratar, 32 

señor Alcalde, muchas gracias. 33 

 34 

SEÑOR ALCALDE: Señor concejal Barrera, por favor. 35 

 36 



ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL 3 DE JULIO DEL 2014 

 

MUNICIPALIDAD DE CUENCA 

                                                                                                                  LIBRO DE ACTAS 

23 

DR. XAVIER BARRERA: Señor alcalde, señoras y señores 1 

concejales, señores funcionarios de la administración 2 

municipal, estimados amigos y amigas de la fundación de 3 

protección de animales, señor Alcalde, veo yo con 4 

beneplácito que las conversaciones mantenidas durante esta 5 

semana estén dando fruto, creo que es fundamental que 6 

nosotros podamos reglamentar, eso es fundamental y la 7 

principal misión que tendrá esta comisión Alcalde, que le 8 

veo insisto con beneplácito, deberá ser el de reglamentar 9 

el proceso para la presentación de proyectos de ordenanza, 10 

eso debe incluir plazos, debe incluir procedimientos, 11 

porque precisamente no caigamos en ambigüedades, no dejemos 12 

a la discrecionalidad si a mí me gusta o no me gusta la 13 

ordenanza propuesta, como bien lo decía usted, sino que 14 

hagamos un ejercicio en función de ciudad y que 15 

efectivamente como le planteaban los chicos que hicieron 16 

uso de la silla vacía, las ordenanzas dictadas por este 17 

concejo no queden en letra muerta, no puede ser posible que 18 

nosotros tengamos ordenanzas del 2004, pasados 10 años y no 19 

lo hayamos hecho cumplir, eso es simple, hace falta 20 

voluntad política y no tener miedo a la presión de ciertos 21 

sectores, y este Concejo Cantonal debe actuar así, 22 

compañeros y compañeras les invito públicamente a que lo 23 

hagamos que no cedamos a presiones e intereses particulares 24 

sino legislemos y busquemos el bienestar colectivo, lo dice 25 

la propia Constitución el derecho colectivo sobre el 26 

derecho individual, señor Alcalde tomo sus palabras 27 

nuevamente, este es el espacio para debatir, este es el 28 

espacio, yo creo que los medios de comunicación a quienes 29 

saludo también, pido disculpas por haber omitido mi saludo 30 

a ustedes, son espacios para informar a la ciudadanía, pero 31 

si algo tenemos que comunicarlos en beneficio de la ciudad, 32 

creo que hay los estamentos necesarios para poder mejorar 33 

la coordinación al interior de este Concejo Cantonal y 34 

traer en el menor tiempo posible los debates de los 35 

proyectos de ordenanza, yo quiero poner un ejemplo claro 36 
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que hemos acordado esta semana, con el concejal Cristian 1 

Zamora, con el concejal Iván Granda a pesar de haber 2 

algunas posiciones diferentes, hemos logrado ya 3 

coincidencias en el proyecto de ordenanzas presentados en 4 

días atrás y eso demuestra que hay madurez política en este 5 

Concejo Cantonal, yo creo que de esa manera debemos ir 6 

tratando los temas, no quedarnos en la forma y para no 7 

quedarnos en la forma, yo quisiera proponer que esta 8 

comisión no se la nombre aquí, sino se nos dé un espacio, 9 

yo creo que mañana mismo podríamos nombrarla, hacerle 10 

llegar a usted por escrito en una especie de coordinación, 11 

no cierto, una especie de acuerdo entre los señores 12 

concejales, ver los mejores compañeros y compañeras y 13 

hacerle llegar a usted la conformación de esta comisión y 14 

que lo primero que haga esta comisión sea reglamentar 15 

precisamente el proceso, para que, para que los proyectos 16 

de ordenanza, no estén divagando en una comisión u en otra 17 

comisión, presentamos un proyecto tiene que pasar primero 18 

por la comisión que propone, luego tiene que ir a la de 19 

fiscalización, luego procuraduría sindica, es decir reducir 20 

la tramitología, acelerar los procesos y entender algo 21 

señor Alcalde, aquí públicamente aprovechando que están los 22 

medios de comunicación lo digo, señor Alcalde para el 23 

bloque de Alianza País su éxito en su administración es el 24 

éxito de la ciudad, usted encontrará en este bloque de 25 

alianza país un bloque con posición jamás de oposición y 26 

así llevaremos nuestro diálogos y así llevaremos esta 27 

construcción colectiva, saludo nuevamente señor Alcalde la 28 

propuesta suya y es apoyada totalmente. 29 

 30 

SEÑOR ALCALDE: Hay una propuesta señoras y señores 31 

concejales, yo les pido, no sé si Carolina quiere hacer uso 32 

de la palabra, por favor señora concejal Martínez. 33 

 34 

LCDA. CAROLINA MARTINEZ: Señor Alcalde, compañeros y 35 

compañeras concejales, miembros del municipio, ciudadanos y 36 
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ciudadanas, realmente si hemos escuchado y hemos planteado 1 

me parece que en algunos medios de comunicación la 2 

preocupación de que queremos como concejales, como 3 

representantes de la ciudadanía, poder traer al debate 4 

varios temas que son una preocupación no creo del bloque de 5 

País del bloque de la 62-82 o solo de usted señor Alcalde, 6 

yo creo que son unas preocupaciones de los ciudadanos y 7 

ciudadanas que están a la expectativa de ver que este 8 

Concejo Cantonal de soluciones a varios temas, yo por ello 9 

plantearía señor Alcalde y quiero dejarlo por favor que 10 

quede anotado, que es necesario revisar también algunas 11 

ordenanzas, ya hoy a través de la silla vacía y que pena 12 

que haya esa ordenanza en donde se diga que simplemente se 13 

les escucha, pero que no se toma nota, eso creo que hay que 14 

cambiarlo a través de la comisión de participación 15 

ciudadana, será de revisarlo, porque entonces la silla 16 

vacía quedará casi, casi como eso, como simplemente 17 

palabras, señor Alcalde, simplemente a mí me parece que es 18 

necesario revisar muchas ordenanzas que fueron ya de lo que 19 

tengo entendido y los compañeros concejales que estuvieron 20 

en la administración anterior, hubo una consultoría para la 21 

revisión de las ordenanzas que estaban caducas, las 22 

ordenanzas que ya no tenían sentido frente a la Cootad, 23 

etc., un sin número de temas y me parece que es necesario 24 

poder revisar, creo que de las diferentes comisiones como 25 

les escuchaba el otro día a la concejala Monserrath Tello, 26 

es importantísimo lo que ella planteaba, no sé si se 27 

permite no sé si me permite concejala Norma Illares, 28 

gracias, estaba planteando que la concejala Monserrath 29 

Tello planteó hacer un informe de cada una de las 30 

comisiones, me parece señor Alcalde como yo voy a retomar 31 

las palabras de los compañeros y compañeras que han hecho 32 

uso de la palabra, que usted tiene todo nuestro apoyo, por 33 

esta ciudad, porque estamos aquí por esta ciudad señor 34 

Alcalde y vamos a continuar construyendo, junto a usted, 35 

junto a los compañeros y aquí hago un llamado a todos los 36 
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compañeros y compañeras del bloque de la 62-82 como ya lo 1 

hemos hecho por ejemplo con el compañero Cristian de 2 

comenzar a revisar los temas que están pendientes para esta 3 

ciudad y en esa lógica ir haciendo una hoja de ruta que nos 4 

permita, de forma conjunta trabajar por esta ciudad, yo si 5 

pido señor Alcalde que por favor primero se revisen varias 6 

ordenanzas que están ya caducas o que simplemente  7 

inclusive estuvieron ya en primer debate y que me parece 8 

que podrían darse ya en un segundo debate, que son 9 

ordenanzas que estaban pendientes y que la ciudadanía está 10 

pendiente de nuestra resolución con respecto a ellas, 11 

gracias señor Alcalde. 12 

 13 

SEÑOR ALCALDE: Señoras y señores concejales evacuemos este 14 

punto, hay una propuesta del señor concejal Barrera que el 15 

día de mañana se proporcionaran dos nombres para que esos 16 

dos compañeros sean los que armonicen y demos trámite a 17 

esta petición, que yo, cordialmente las he hecho, lo he 18 

hecho porque señoras y señores concejales de mi parte no 19 

existe absolutamente la más mínima intención de obstruir a 20 

nadie, así es que quien se imagine que yo voy a obstruir 21 

esta completamente equivocado o equivocada, no esa la 22 

realidad y en ese sentido si pediría que se informe bien; 23 

vamos a dar paso consulto si estamos de acuerdo, para 24 

continuar con el punto el segundo que estamos ya tratando, 25 

si señora concejal Illares. 26 

 27 

DRA. NORMA ILLARES: Gracias señora Alcalde, en verdad yo 28 

diría que en primer lugar debemos cambiar las actitudes, o 29 

sea debemos cambiar las actitudes y sobre todo dejar claro 30 

creo que aquí no somos concejales, ya paso el proceso 31 

electoral no somos concejales de una lista, no somos de un 32 

movimiento, creo que aquí estamos los concejales que 33 

representamos a la gente del Cantón Cuenca, entonces en ese 34 

sentido creo que debemos aunar esfuerzos, ya dejar de lado 35 

de que somos concejales de un bloque, independientes de 36 
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País en fin, hago un llamado para sumar esfuerzos que no 1 

únicamente estemos preocupados, preocupados sino de 2 

ocuparnos en lo que le corresponde al concejal, el concejal 3 

es legislar y fiscalizar por lo tanto, todos estamos en la 4 

capacidad de en este caso presentar propuestas de 5 

ordenanzas, en fin, eso señor Alcalde con la finalidad de 6 

poder avanzar y sobre todo pedirles de la manera más 7 

comedida que podamos cambiar de actitud, gracias. 8 

 9 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señora concejala Illares, señorita 10 

Vicealcaldesa. 11 

 12 

CPA. RUTH CALDAS: Gracias señor Alcalde, pido disculpas por 13 

hacer nuevamente de la palabra, pero quisiera pedirle al 14 

señor secretario que nos certifique en que punto de la 15 

sesión estamos, porque según recuerdo señor Alcalde usted 16 

había puesto en conocimiento y consideración el primer 17 

punto, se había aprobado con el voto salvado de la señora 18 

concejala Martha Castro, acto seguido el señor Secretario 19 

dio lectura al segundo punto del orden del día y este 20 

último consenso si cabe, si cabe el termino, no estaría 21 

dentro del punto para el cual fuimos convocados, por lo que 22 

pediría señor Alcalde, insisto para la validez de la 23 

decisión, quizás al final de la sesión poder acordar esto, 24 

pero ya fuera de la sesión señor Alcalde, solo lo pido en 25 

aras de lo que vayamos resolviendo tenga la formalidad y 26 

tenga la validez. 27 

 28 

SEÑOR ALCALDE: Proceda con dar lectura, señor Secretario al 29 

segundo punto del orden del día. 30 

 31 

SEÑOR SECRETARIO: CONOCIMIENTO DE LA RENUNCIA IRREVOCABLE 32 

PRESENTADA POR EL DR. LEONARDO BERREZUETA, A LAS FUNCIONES 33 

DE CONCEJAL DEL CANTÓN CUENCA. 34 

 35 

SEÑOR ALCALDE: Señor concejal Granda. 36 
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DR. IVAN GRANDA: Señor Alcalde, yo si me permito si es que 1 

se tratara de solo hablar de los dos puntos ya se hubiera 2 

acabado la sesión, hay temas que son importantes que usted 3 

los ha planteado y dejar sentado para que los medios de 4 

comunicación que esta semana nos han dicho que 5 

efectivamente los concejales no están trabajando, el 6 

Alcalde tampoco está trabajando, más bien todo lo 7 

contrario,  hemos visto trabajar a todas la áreas 8 

municipales y decirle a la ciudadanía que en función de eso 9 

estamos inclusive cumpliendo la trigésima primera 10 

transitoria con el apoyo de la sindicatura municipal el Dr. 11 

Valdivieso, en cuanto al tema de los seis meses de 12 

establecer una lógica de que el COOTAD y la concesión se ha 13 

establecido en conformidad con las ordenanzas que eso 14 

también tiene que saber la ciudadanía, porque si es que se 15 

tratara de eso imagínense a mí me diera vergüenza tratar 16 

dos puntos y ganar el sueldo, con todo respeto señor 17 

Alcalde, efectivamente a uno ese proceso de debate y 18 

coincido con Norma Illares en el tema que, ya no se hable 19 

de tema de bloques ni mucho menos, sino los concejales de 20 

la ciudad y los concejales y el alcalde de Cuenca y los 21 

concejales de Cuenca y evidentemente que el trabajo, lo 22 

vera la ciudadanía, tenemos varias cosas que hacer, tenemos 23 

una tarea y un compromiso con la Fundación ARCA y con las 24 

personas que quieren tratar los derechos de los animales y 25 

por tanto me parece que el debate no puede ser dos puntos, 26 

o sea a mí me da vergüenza señor Alcalde, en ese sentido 27 

quería decir eso que se ha discutido claramente y 28 

acostumbrados a su democracia de que se puede decir 29 

bastantes cosas que puedan ayudar a contribuir en ciudad a 30 

trabajar en ciudad, a trabajar en las ordenanzas, a 31 

trabajar en lo que les interesa a los ciudadanos y 32 

ciudadanas, que creo que es vital para el desarrollo de 33 

cualquier proceso, porque si no, a mí me hubiera encantado 34 

oírle hoy día a usted frente al trabajo y largo trabajo que 35 

está usted desarrollando, me hubiera gustado contar además 36 
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de eso y que el concejal Zamora les cuente que 1 

efectivamente se están deponiendo actitudes y se está 2 

trabajando por la ciudad que creo que es vital, decirle que 3 

con la sindicatura municipal con el apoyo del Dr. Leonardo 4 

Ochoa se está trabajando ya en lo que efectivamente se 5 

trata de adecuar los seis meses que nos dieron que vence el 6 

21 de julio señor Alcalde este mes, y aun así decimos que 7 

nos remitamos a dos puntos, o sea me parece que es 8 

absolutamente injusto con Cuenca, entonces en ese sentido, 9 

en función de eso quería agradecer por su vocación 10 

democrática y porque definitivamente se ha establecido un 11 

proceso de acción por la ciudad, gracias señor Alcalde, no 12 

voy hacer más uso de la palabra. 13 

 14 

SEÑOR ALCALDE: Señoras, señores concejales. 15 

 16 

CPA. RUTHA CALDAS: Señor Alcalde, había pedido punto de 17 

orden para poder ir analizando todos los puntos de 18 

conformidad con lo que dispone la ley, solicito por su 19 

intermedio se de lectura al Art. 318 del COOTAD. 20 

 21 

SEÑOR ALCALDE: Señor Secretario. 22 

 23 

SEÑOR SECRETARIO: Sesión Ordinaria.- Los consejos 24 

regionales y los concejos metropolitanos y municipales, 25 

sesionarán ordinariamente cada 8 días; los consejos 26 

provinciales y el Consejo de Gobierno de la provincial de 27 

Galápagos lo harán al menos una vez al mes. Las juntas 28 

parroquiales rurales se reunirán dos veces al mes como 29 

mínimo. En todos los casos, la convocatoria del ejecutivo 30 

del respectivo gobierno autónomo descentralizado se 31 

realizará con al menos cuarenta y ocho horas de 32 

anticipación a la fecha prevista y se acompañara el orden 33 

del día y los documentos que se traten. Una vez instalada 34 

la sesión se procederá a aprobar el orden del día, que 35 

podrán ser modificado solamente en el orden de su 36 
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tratamiento o incorporando puntos adicionales, por uno de 1 

los miembros con voto conforme de la mayoría absoluta de 2 

los integrantes: una vez aprobado con este requisito, no 3 

podrá modificarse por ningún motivo caso contario la sesión 4 

será invalidada. Aquellos asuntos que requieran informes de 5 

comisiones, informes técnicos o jurídicos, no podrán ser 6 

incorporados mediante cambios del orden del día. Hasta ahí, 7 

la norma. 8 

 9 

SEÑOR ALCALDE: Si, señorita Vicealcaldesa. 10 

 11 

CPA. RUTH CALDAS: Solo para complementar señor Alcalde, de 12 

conformidad con el artículo que ha sido leído por el señor 13 

Secretario, estamos en una sesión ordinaria que ha sido 14 

calificada con dos puntos, no podríamos variar en su 15 

contenido de lo contario la sesión caería en el plano de la 16 

invalidez, nuevamente hago un llamado al Concejo Cantonal 17 

para en orden y para alcanzar fluidez, podamos dar 18 

conocimiento al segundo punto para que con eso podamos 19 

concluir la sesión y quizás nos podemos quedar 20 

distendidamente conversando, luego de concluida la sesión. 21 

 22 

SEÑOR ALCALDE: Cordialmente tratar un olvido involuntario, 23 

yo creo que, lo hice oportunamente, sin embargo pasemos al 24 

segundo punto, señor Secretario, pase a dar lectura señor 25 

Secretario. 26 

 27 

SEÑOR SECRETARIO: Cuenca, 30 de junio de 2014; Señor 28 

Ingeniero Marcelo Cabrera Palacios, Alcalde de la ciudad 29 

Cuenca; Su despacho; Para los fines legales pertinentes, me 30 

permito poner en su conocimiento y por intermedio de usted 31 

al Ilustre Concejo Cantonal de Cuenca, mi renuncia 32 

irrevocable al cargo de Concejal del Cantón; Es mi deber 33 

como ciudadano y mandatario de miles de cuencanos y 34 

cuencanas, el expresarles mi agradecimiento y mi gratitud 35 

imperecedera a la ciudad de Cuenca y ratificar mi 36 
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compromiso ciudadano de trabajo y servicio en favor del 1 

desarrollo y progreso de la comarca; El señor Presidente de 2 

la Republica, Economista Rafael Correa, ha reconfirmado su 3 

confianza política al solicitarme que asuma el cargo de 4 

Gobernador de la Provincia del Azuay; Patria y Revolución, 5 

Doctor Leonardo Berrezueta Carrión, Concejal del Cantón 6 

Cuenca. 7 

 8 

SEÑOR ALCALDE: A su consideración, señoras y señores 9 

concejales.  10 

 11 

DR. XAVIER BARRERA: Que se dé por conocido, señor Alcalde. 12 

 13 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señor concejal Barrera, señores y 14 

señoras concejalas. 15 

 16 

SEÑOR ALCALDE: Concejal Pesantez. 17 

 18 

LCDO. LAURO PESANTEZ: Como ya, acaba de secundar y eso 19 

mismo debe hacer este Concejo Cantonal, dar por 20 

conocimiento, yo me pregunto de que nos libramos, si 21 

hubiera estado de Vicealcalde el compañero Berrezueta otra 22 

vez nos hubiera tocado nombrar otro Vicealcalde a estas 23 

alturas, por eso más bien nosotros como concejales desde mi 24 

punto de vista compañeros a mi gran amigo y ex concejal, lo  25 

que podemos decir y lo que también he aprendido, que le 26 

vaya bonito al ex compañero, porque ya pasado aquí en el 27 

seno del Concejo Cantonal, señor Alcalde y compañeros 28 

concejales en la anterior administración, que cuando se fue 29 

el compañero Fernando Moreno, también le dimos la 30 

bienvenida a la compañera concejal y ahora nos toca también 31 

dar la bienvenida a usted y como acabaron de mencionar 32 

esperamos más bien que todos estos cambios que de una u 33 

otra manera se dan dentro de la revolución sean para el 34 

aporte de Cuenca, porque si nos olvidamos de aquello, duro 35 
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saben ser la caídas, cuando pasan de un cambio de un lugar 1 

a otro en los tiempos de política, muchas gracias.  2 

 3 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señor concejal Pesantez, yo como 4 

Presidente de esta asamblea, señoras y señores concejales a 5 

este Concejo le deseo el mejor de los éxitos y dejo 6 

puntualizado que las puertas de este municipio están 7 

absolutamente abiertas señor secretario que conste en 8 

actas, para trabajar por la ciudad, unidos municipio y 9 

gobierno nacional, tal manera que quedan las puertas de 10 

este municipio absolutamente abiertas para trabajar en el 11 

beneficio comarcal, hasta ahí mi intervención.  12 

 13 

SEÑOR ALCALDE: Concejal Zamora 14 

 15 

DR. CRISTIAN ZAMORA: Gracias señor Alcalde, compañeros y 16 

compañeras concejales, cuando yo tuve la oportunidad de 17 

recibir el orden del día para el día de hoy y leer el punto 18 

que estamos tratando, si me llamo la atención que un 19 

compañero de nosotros que estaba aportando al Concejo pues 20 

renuncie, en menos, de que se, menos de cuarenta y cinco 21 

días de labores y yo regrese a las actas de aquella sesión 22 

inaugural a leer lo que cada uno de nosotros dijo en esa 23 

sesión inaugural y cuales eran esas motivaciones que cada 24 

quien tenía para dar esa respuesta a lo que el pueblo nos 25 

ordenó hacer y yo me acuerdo señor Alcalde de algo que me 26 

enseñaron en la escuela que se llama silogismo donde que 27 

uno da dos premisas y en función de esas premisas se 28 

concluye y yo leí y tengo aquí la intervención de Leonardo, 29 

y entre cito dice: “me parece que cualquier militante de 30 

nuestra organización política, fuera de la línea política, 31 

comete traición, cualquier acción y estoy hablando a nombre 32 

de Alianza País que genera un principio fuera de la línea 33 

política está traicionando los principios de nuestra 34 

querida revolución”, cito textualmente, señor Alcalde y 35 

compañeros, sacando el silogismo de esta reflexión del 36 
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compañero y haciendo eco de lo que la compañera Ruth decía, 1 

tenemos que reflexionar, el silogismo sería esté pues, al 2 

estar fuera de la línea política se incurre en traición, 3 

eso lo dijo Leonardo, el militante sigue una línea 4 

política, todos estamos de acuerdo en aquello, por tanto 5 

militante fuera de línea política incurre en traición y eso 6 

se lo dijo a usted señorita Vicealcalde yo recuerdo, 7 

entonces ahora, yo quiero hacer un símil con otro silogismo 8 

al no cumplir con el mandato popular se incurre en traición 9 

y yo creo que todos estamos de acuerdo en ello, un 10 

candidato electo debe cumplir con el mandato popular, todos 11 

estamos de acuerdo considero, por tanto candidato electo 12 

que no cumple con el mandato popular, también incurre en 13 

traición compañeros, estoy utilizando exactamente la misma 14 

lógica que utilizo el compañero Leonardo, sin embargo no 15 

estamos aquí para decir si es que eso es bueno o eso es 16 

malo, porque así yo me pronuncie, lo único que yo considero 17 

es de que uno no tiene que juzgar los actos de las 18 

personas, sino más bien esa persona lo que yo dije desde su 19 

fuero interno toma las decisiones y por eso hay que 20 

evidentemente aceptar y respaldar esta decisión que ha 21 

tenido el compañero y como decía Lauro le deseamos éxitos 22 

en sus funciones, pero yo no quería dejar pasar esto, sin 23 

hacer esa reflexión que bienvenida tiene que ser, porque 24 

nosotros recibimos y salimos a las calles a lograr el voto 25 

de cuencanos y cuencanas y yo creo que eso es lo más alto 26 

que representamos aquí y cuando le decimos no a eso, cada 27 

quien juzgue como crea oportuno, señor Alcalde y compañeros 28 

concejales, así que compañera Ruth, ya ve cómo cambia la 29 

vida, las cosas dan vuelta y yo pues nada más señor Alcalde 30 

quiero hacer esta reflexión y sin embargo pues, como no 31 

puede ser de otra manera, abrir las puertas de esta 32 

Municipalidad como usted ya lo hizo señor Alcalde, para que 33 

Gobernador, Prefecto, Alcalde, Junta Parroquiales y todas 34 

las autoridades realmente construyamos la nueva Cuenca, 35 

independientemente del espacio pero sin olvidar lo que 36 
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pedimos, por lo que llegamos y a lo debemos responder, 1 

muchas gracias señor Alcalde. 2 

 3 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señor concejal Zamora, señorita 4 

Vicealcaldesa. 5 

 6 

CPA. RUTH CALDAS: Señor Alcalde en mi intervención 7 

anterior, respecto de este mismo punto, había solicitado el 8 

criterio de sindicatura, respecto de la ratificación de la 9 

señora concejala que asume hoy el rol de concejal 10 

principal, respeto de las comisiones de su antecesor, me 11 

parece que hoy no es el momento, sin duda porque es solo 12 

conocimiento, pero quisiera que quede claro si es o no 13 

necesario que este Concejo resuelva el asignar estas 14 

comisiones tal como lo hizo, hay un antecedente de este 15 

Concejo que resolvió hace más de dos años, cuando se 16 

principalizó la concejala María José Machado, caso 17 

contrario señor Alcalde, para que de forma tácita, la 18 

señora concejala pueda asumir ya sus comisiones, sobre todo 19 

considerando que su presidencia sería la comisión de 20 

avalúos y catastros y los trámites no puedan detenerse ahí, 21 

solicito señor Alcalde, ese criterio para quede, nada más 22 

saneado ese tema. 23 

 24 

SEÑOR ALCALDE: Con gusto, señorita Vicealcaldesa. 25 

 26 

SEÑOR PROCURADOR SINDICO: Señor Alcalde, señores y señoras 27 

concejales, efectivamente de acuerdo al COOTAD y utilizando 28 

un símil y por analogía en el momento en que renuncia un 29 

funcionario le subroga a quien le corresponde en este caso 30 

a la concejala que se encuentra presente, por lo tanto 31 

integraría obviamente las comisiones de las que formaba 32 

parte su principal, el tratamiento que se dé al puesto que 33 

tenga la concejala que asume ahora ya la función, se 34 

discutirá en cada comisión, pero esa sería la regla, señor 35 

Alcalde, señores concejales. 36 
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SEÑOR ALCALDE: Señorita Vicealcaldesa. 1 

 2 

CPA. RUTH CALDAS: Continuo en uso de la palabra señor 3 

Alcalde, dada la explicación muy clara por parte del doctor 4 

Valdivieso, no me queda más que exteriorizar mi bienvenida 5 

a la señora concejala, nos queda un reto grande amplio, 6 

histórico a las mujeres, somos hoy nueve concejales dentro 7 

del cabildo cuencano, no podemos desmayar, no podemos 8 

quedar mal, esta es la gran oportunidad, de demostrar lo 9 

inteligentes, lo transparentes, lo trabajadoras, lo 10 

honestas que somos las concejalas. 11 

 12 

SEÑOR ALCALDE: Gracias, señorita Vicealcaldesa, señora 13 

concejala Illares. 14 

 15 

DRA. NORMA ILLARES: Gracias señor Alcalde, cuando se traen 16 

algunos puntos del orden del día así sean para conocimiento 17 

creo que este es el espacio para poder debatir al menos 18 

decir algo en torno a los puntos que se tratan dentro del 19 

orden del día y precisamente en este punto del orden del 20 

día, pues como ya es conocimiento público, pues el ex 21 

compañero concejal que estaba componiendo aquí el cuerpo 22 

idílico, pues ha sido posesionado por la señora ministra 23 

para asumir la función de gobernador de la provincia del 24 

Azuay , pero si hubiera conveniente y adecuado y pertinente 25 

el poder conocer la renuncia del ex concejal en este seno 26 

del Concejo Cantonal, como ha sucedido con ex compañeros 27 

concejales, por ejemplo el Ing. Fernando Moreno, puso a 28 

conocimiento del Concejo Cantonal, el precisamente dando a 29 

conocer su renuncia a concejal, al igual también que al 30 

actual Viceprefecta de la provincial del Azuay, de la misma 31 

manera, trajo previo a este Concejo Cantonal su, en este 32 

caso renuncia a la concejalía, de mi punto de vista como le 33 

digo hubiera sido adecuado y pertinente que esto se pudiera 34 

dar de la misma manera como lo hicieron los ex concejales 35 

anteriores, por otro lado, desde mi punto de vista pues 36 
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quienes hemos sido elegidos por el pueblo que es el 1 

mandante, estamos llamados y obligados a dar cumplimiento 2 

con la voluntad depositada en este caso en las urnas el 23 3 

de febrero, pero bueno, cada quien tiene su estilo pues, la 4 

ciudadanía lo sabrá juzgar a futuro, eso nada más señor 5 

Alcalde pues y dale la bienvenida a la Econ. Martha Castro, 6 

ya lo decía la compañera Vicealcaldesa, estamos tomando un 7 

rol muy fuerte las mujeres en diferentes espacios y sin 8 

lugar a duda con al Econ. Martha Castro vamos a tener un 9 

Concejo Cantonal que sin lugar a duda, aportaremos en 10 

beneficio de todas y de todos los cuencanos y sin lugar a 11 

duda que conlleve al buen vivir de todas y de todos, 12 

deséale éxitos al nuevo gobernador en sus nuevas funciones 13 

pues y sin lugar a duda que hagamos o tener un estrecho 14 

trabajo conjuntamente con la Municipalidad conjuntamente 15 

con la Gobernación y como no también con la Prefectura del 16 

Azuay en beneficio de todos los azuayos, gracias. 17 

 18 

SEÑOR ALCALDE: Gracias, señora concejal Illares, señora 19 

Concejal Gordillo, tiene la palabra. 20 

 21 

DRA. NARCISA GORDILLO: Señor Alcalde, buenas tardes 22 

compañera Vicealcaldesa, compañeras y compañeros, 23 

funcionarios del Ilustre Municipio de Cuenca  y sus 24 

empresas, para mi realmente me he quedado absorta frente a 25 

la renuncia presentada por el Dr. Berrezueta, para mi 26 

considero que es un espaldarazo al compromiso adquirido con 27 

los ciudadanos del cantón Cuenca, porque él fue electo como 28 

concejal no como gobernador, nada más señor Alcalde, muchas 29 

gracias y bienvenida la compañera a este Concejo Cantonal, 30 

para trabajar conjuntamente como un gran equipo, gracias. 31 

 32 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señora concejal Gordillo, señor 33 

concejal Orellana. 34 

 35 
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DR. CARLOS ORELLANA: Señor Alcalde, compañeras y 1 

compañeros, en el afán de poder avanzar en estos procesos 2 

que no siempre son fáciles, la decisión que se tomó tengan 3 

la certeza y la seguridad que fue una decisión que no 4 

solamente pasa por la voluntad personal de un militante, 5 

pasa por una decisión también de un gobernante que busca 6 

tener un equipo que pueda afianzar los proceso de cambio 7 

que vive este país, no a cualquiera se le pide que sea 8 

gobernador, se requiere tener méritos y confianza y 9 

Leonardo Berrezueta ha demostrado tener méritos, confianza 10 

y liderazgo en estos últimos años, de tal manera, además 11 

señor Alcalde, saludo sus palabras con seguridad así mismo 12 

la gobernación y los espacios estarán siempre abiertos para 13 

el dialogo y para construir procesos que beneficien a la 14 

ciudadanía, nosotros tomamos este tema del mandato con 15 

mucha madurez y lo hacemos justamente con vocación, por eso 16 

que creo que es importante que podamos seguir trabajando 17 

juntos, estoy convencido que el trabajo de Leonardo 18 

Berrezueta se pondrá al beneficio de Cuenca de sus 19 

parroquias de toda la provincia y con seguridad podremos ir 20 

avanzando en temas que nos unen, como son los temas de 21 

seguridad, los temas de movilidad y habrá un puente 22 

necesario como para poder avanzar en algunos temas que 23 

están pendientes, luego por otra parte, señor Alcalde hay 24 

resolución de la Procuraduría General del Estado que ha 25 

sido reiterada por tres ocasiones ante consultas que 26 

justamente se han tomado respecto a cuál es el proceso para 27 

la renuncia de un concejal y la renuncia es simple y es 28 

fácil, es la renuncia personal, voluntaria, no hay porque 29 

complicarse, no hay ningún tema aquí, que se quiera 30 

polemizar o que se quiera dibujar como que, que tenía que 31 

venir acá al Concejo Cantonal para nada, la renuncia es 32 

voluntaria ante el señor Alcalde que pone en conocimiento 33 

del Concejo Cantonal y con eso se termina y el 34 

inmediatamente puede asumir su cargo, porque también he 35 

escuchado ya criterios equivocados, diciendo que 36 
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posiblemente inclusive no asumió previo a que este Concejo 1 

conozca, luego por otra parte agradecerle a Marthita la 2 

predisposición que siempre tiene de colaborar, darle la 3 

bienvenida, creo que con Martha ganamos un tema muy 4 

importante, su experiencia en los ámbitos financieros, en 5 

los ámbitos municipales, su cercanía y su trabajo en el 6 

IERSE, de hecho nos va fortalecer, recordemos que esta 7 

municipalidad ha tenido lazos muy cercanos, muy cercanos 8 

con las universidades, este municipio se ha caracterizado 9 

por trabajar con las universidades de Cuenca, del Azuay de 10 

tal manera que creo que es importante poder inclusive 11 

aprovechar esa experiencia que se ha logrado acumular ahí, 12 

por otra parte Alcalde, dar por conocido, sumarme a la 13 

moción que se ha planteado y comprometernos como usted 14 

mismo ha mencionado, además que sin bien es cierto hoy día 15 

puede ser que un poquito el orden del día, la Vicealcaldesa 16 

ha reiterado en su intención de que vayamos en el orden del 17 

día de manera adecuada y conforme establece la ley, sin 18 

embargo yo creo que su voluntad es la que queda presente, 19 

que es esa voluntad de dialogo y de avanzar en los temas 20 

que nos preocupan a todos. 21 

 22 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señor concejal Orellana, señorita 23 

concejal Brito. 24 

 25 

SRTA. GABRIELA BRITO: Muchísimas gracias, ciudadanos, 26 

ciudadanas, compañeros de las Fundaciones animalistas, soy 27 

la presidenta de la comisión de salud pública, así es que 28 

estoy a sus órdenes, señor Alcalde, señoras y señores 29 

concejales creo que es si es indispensable no confundir la 30 

palabra traición con la palabra cambio, cambio de espacio 31 

de servicio y lucha, creo que el compañero Leonardo 32 

Berrezueta, desde la gobernación del Azuay, estará haciendo 33 

un trabajo contundente de servicio para el cantón Cuenca y 34 

la provincial del Azuay, así es que si creo que es 35 

importante no confundir estas palabras, muchas gracias. 36 
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SEÑOR ALCALDE: Gracias señorita concejal Brito, señorita 1 

concejal Carrión. 2 

 3 

ING. PRISCILA CARRION: Buenas tardes querido Alcalde, 4 

compañeros concejales y a todos los presentes, solo hacerle 5 

una pequeña aclaración a la compañera Norma Illares, quien 6 

fue que le posesiono como Gobernador al compañero Leonardo 7 

Berrezueta Carrión, fue el Presidente, el compañero Rafael 8 

Correa y nada o sea darle la bienvenida a la compañera 9 

Marthita Castro y también bienvenida compañera y nada como 10 

todos decimos, ponernos la camiseta de la ciudad, 11 

olvidarnos de que bloque somos si somos de país si somos de 12 

la 62-82 y bienvenida compañera, muchas gracias. 13 

 14 

SEÑOR ALCALDE: Gracias Ing. Carrión, señor concejal Granda. 15 

 16 

DR. IVAN GRANDA: Querido Alcalde, gracias, yo quiero 17 

empezar saludando sus palabras, cuando usted decía hay que 18 

buscar generar, bajar posiciones, trabajar por la ciudad, 19 

armar una comisión, buscar acuerdos, buscar trabajar por la 20 

ciudad, efectivamente eso ocurre cuando uno tiene 21 

equilibrio, cuando uno supera el resentimiento, cuando uno 22 

trabaja por la ciudad, independientemente de lo que ello 23 

ocurra y lo que uno a quien le debe a sus votantes a la 24 

ciudadanía a los que votaron por uno y a los que no votaron 25 

por uno también, yo quiero recordar las palabras cuando los 26 

representantes de los medios de comunicación, me decían, 27 

traición doctor traición, jamás uno puede juzgar las 28 

conductas humanas, eso no es digno y eso no es dable en la 29 

lógica de un marco de derechos humanos y en un marco de 30 

protección de respeto de la dignidad de las personas y más 31 

cuando esas personas están ausentes, y ahí cuando me 32 

decían, Ruth traiciono?.. Yo digo no traiciono ella sabrá 33 

como responde a sus electores, yo decía efectivamente, no 34 

traiciono pero ella sí, no siguió la línea orgánica. 35 

 36 
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CPA. RUTH CALDAS: Punto de orden señor Alcalde, yo creo que 1 

ese tema, quedo ya, para otro capítulo, para otro 2 

escenario, yo pido que no se traiga nuevamente a colación, 3 

estamos discutiendo un punto, totalmente diferente. 4 

 5 

SEÑOR ALCALDE: Por favor señor concejal Granda. 6 

 7 

DR. IVAN GRANDA: Señor Alcalde, el señor Ing. Zamora, hizo 8 

referencia al acta anterior, estoy haciendo exactamente la 9 

misma referencia, el hace a través de los silogismos, yo 10 

hago a través de los derechos, de la objetividad de decir 11 

que nadie puede sancionar una conducta humana, ni 12 

adjetivizar frente a una conducta humana, cuando uno se 13 

refiere frente a los actos del poder o de la administración 14 

o de usted, usted jamás me verá, así este opuesto algún 15 

tema que usted plantee, con actos de descomedimiento, ni en 16 

campaña ni ahora, porque yo creo que ya acabo la campaña ya 17 

ahorita estamos para representar los derechos de los 18 

cuencanos y cuencanas, nada más estoy diciendo en aquel 19 

entonces decíamos que no hay que adjetivizar los actos 20 

humanos y hoy tampoco se tiene que adjetivizar los actos 21 

humanos, estoy hablando de la misma coherencia que tuve 22 

aquel 14 de mayo ahora en este día y hora, que usted nos ha 23 

citado, y en ese sentido, creo que para bajar la tensión y 24 

cuando yo saludaba sus palabras decía que nosotros tenemos 25 

que tener un actitud mucho más madura de no adjetivizar que 26 

es vital para el manejo de la política, y en ese sentido lo 27 

único que genera el equilibrio y nuevamente saludando sus 28 

palabras es que lo que requiere Cuenca es abrigo, es que 29 

las personas nos abriguemos entre todos con el objetivo de 30 

ir construyendo ciudad, entonces como bajamos tensiones si 31 

es que en seguida seguimos sin elevar el nivel del debate, 32 

seguimos hablando de las conductas de los seres humanos, 33 

que serán juzgadas por los electores, nadie más y en ese 34 

sentido elevar el nivel del debate implica reconocer y dar 35 

la bienvenida por ejemplo a la compañera Martha Castro a la 36 
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cual le doy mi mayor abrazo a cual la conozco desde cuando 1 

era un niño y efectivamente es un persona conocedora en el 2 

ámbito financiero y económico, no quiero por esto decir 3 

ingeniero que sea mayorcita la Marthita, pero en ese 4 

sentido la dignidad de las mujeres el tema se demuestra en 5 

el tema cuando se discuten las principales acciones de 6 

género, LGBTIS, que ya mismo ha de entrar ahí veremos las 7 

verdaderas conductas de género y de defensa de derecho de 8 

género, ahí veremos señor Alcalde y efectivamente en ese 9 

espacio discutiremos lo que es el género, porque el género 10 

no lleva falda, el género lleva sentido, proporción, el 11 

género no lleva bandera política, es una lógica 12 

programática de vida, es no maltratar a la mujer de uno, es 13 

generar una lógica de igual en la diferencia, muchísimas 14 

gracias señor Alcalde, ha sido un placer compartir con 15 

usted varios criterios el día de hoy, y no tan solo esos 16 

dos puntos que habíamos planteado en el orden del día me 17 

hubiera encantado escuchar los criterios que usted ha hecho 18 

esta semana, que entiendo trabaja por la ciudad, muchas 19 

gracias por la ciudad. 20 

 21 

SEÑOR ALCALDE: Gracias señor concejal Granda, señor 22 

concejal Barrera. 23 

 24 

DR. XAVIER BARRERA:  Señor Alcalde, con el absoluto respeto 25 

a todos los compañeros y compañeras concejales, creo que 26 

yo, que el servicio a la ciudadanía, va más allá de 27 

cualquier cargo y creo que el verdadero servicio a la 28 

ciudadanía, implica reconocer la capacidades que tenemos y 29 

los momentos en los cuales podemos identificar los mejores 30 

espacios para servir a nuestros ciudadanos a nuestros 31 

azuayos y azuayas en esa medida creo que hay que dar vuelta 32 

a la página, no hay que quedarnos en temas de coyuntura del 33 

momento, si aquí nos quedamos quince compañeros y 34 

compañeras concejales y concejalas, no quedamos con una 35 

gran responsabilidad para la ciudad de Cuenca, desearle el 36 
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mayo de los éxitos al compañero Leonardo Berrezueta, desde 1 

ya se ha puesto el,  al servicio de la ciudadanía en el 2 

hecho precisamente de respaldar y dar todo el contingente 3 

necesario en cuanto a la coordinación con policía nacional 4 

e intendencia de policía para sacar adelante el proyecto de 5 

ordenanza que estamos en construcción en este momento, eso 6 

significa señor Alcalde que va haber total apertura para 7 

trabajar en conjunto por la ciudad de Cuenca y por un 8 

avance de la provincial del Azuay, para terminar señor 9 

Alcalde, solo darle la bienvenida a la compañera Martha 10 

Castro, estamos seguros que su contingente será, 11 

absolutamente valorado dentro de este Concejo Cantonal, hay 12 

que decir que cuando escogimos nosotros los compañeros 13 

candidatos a concejales principales y alternos, valoramos 14 

que tan, tan, tan valiosos eran los compañeros y compañeras 15 

candidatos principales como los suplementes por ello hay 16 

que valorar la presencia de la compañera Martha Castro y 17 

nuevamente ratificar la moción señor Alcalde, que se dé por 18 

conocido. 19 

 20 

SEÑOR ALCALDE: Gracias, señor concejal, señoras y señores 21 

concejales, declaro por concluida la sesión, muchas 22 

gracias. 23 

 24 

EL ILUSTRE CONCEJO CANTONAL, AL TRATAR EL PUNTO 2 DEL ORDEN 25 

DEL DÍA, RESUELVE DAR POR CONOCIDA LA RENUNCIA IRREVOCABLE 26 

PRESENTADA POR EL DR. LEONARDO BERREZUETA CARRIÓN, A LAS 27 

FUNCIONES DE CONCEJAL DEL CANTÓN CUENCA. 28 

   29 

Termina la sesión a las 17H38. 30 

 31 

 32 

 33 

 34 

 35 

 36 
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